

# BIOCOOP

## PLATEFORME À DAMAZAN



De gauche à droite : Orion Porta, Claude Gruffat, Gilles Piquet-Pellorce et Mounir El Aouni.

### LOT-ET-GARONNE : BIENTÔT UN ECOVILLAGE

La Région Nouvelle-Aquitaine a lancé un appel à manifestation d'intérêt en 2014 visant à organiser une levée de projets socialement innovants. A ce jour, près de 80 projets ont été expérimentés sur le territoire. A Masquières, l'Association Tera Ecovillage « Habitons le présent » est lauréate 2016. Tera est un projet expérimental à 10 ans qui vise à construire un écovillage pour relocaliser à 85 % la production vitale à ses habitants, abaisser son empreinte écologique à moins d'une planète, valoriser cette production en monnaie citoyenne locale, émise via un revenu d'autonomie d'un euro supérieur au seuil de pauvreté pour chacun de ses habitants. Ainsi, cet écovillage créera les conditions matérielles et humaines donnant à chacun la possibilité d'expérimenter le chemin de son propre bonheur dans le respect des humains et de la nature.

Le 6 juillet dernier, a été posée au Pôle d'activités de la Confluence à Damazan la première pierre de la nouvelle plateforme régionale du groupement coopératif Biocoop\*. Elle remplacera celle de Port-Sainte-Marie qui dessert 22 départements. Livraison programmée début 2018.

En rejoignant la zone d'activités de la Confluence, le groupement coopératif Biocoop fait le choix d'une implantation stratégique, à proximité de l'autoroute, dans des locaux neufs et par conséquent plus fonctionnels. Le projet est ambitieux : passer de 9 000 m<sup>2</sup> à une structure de 22 000 m<sup>2</sup> dont 3 cellules de 6 000 m<sup>2</sup> et 2 500 m<sup>2</sup> de bureaux et de locaux sociaux. La société EURIVIM a été missionnée par Biocoop après mise en concurrence pour assurer le portage des bâtiments. BÂTIR France a réalisé les études de maîtrise d'œuvre. La SEM47 a accompagné EURIVIM et BÂTIR France dans la mise en œuvre de leur projet pour le raccordement aux réseaux et assurer le lien avec les différents services instructeurs.

#### 190 EMPLOIS

L'ensemble du bâtiment s'inscrit dans

le respect des normes de construction visant une certification HQE de niveau « Excellent » en cohérence avec les valeurs environnementales que porte Biocoop et avec le programme de développement RSE. Le nouveau site logistique emploiera à son ouverture environ 190 personnes contre 166 actuellement. Cette nouvelle organisation permettra d'accompagner le développement du réseau Biocoop et d'approvisionner à partir du nouveau site, au niveau régional, dans les trois prochaines années un nombre conséquent de nouveaux magasins.

Chantal BOSSY

\*Biocoop dispose de quatre plateformes régionales françaises : Melesse (35), Sainte Geneviève des Bois (91), Sorgues (84) et Port-Sainte-Marie (47)

### BIOCOOP EN CHIFFRES

Leader de la distribution alimentaire biologique spécialisée en France depuis plus de 30 ans, Biocoop repose sur un réseau d'indépendants engagés (consommateurs, producteurs, salariés, commerçants), tous décisionnaires, sensibilisés pour produire et consommer autrement. En 2016, ce modèle coopératif unique fait preuve d'une belle santé avec un chiffre d'affaires de 950 millions d'euros, en progression de 25 %. Il regroupe 431 magasins (dont 52 ouverts en 2016) et 2 200 producteurs partenaires. Précurseur et moteur, Biocoop revendique « l'agriculture biologique pour tous » et inscrit sa démarche au cœur d'une charte appliquée par l'ensemble des acteurs du réseau. Biocoop comprend également 3 filiales : STB (Société de Transport Biocoop) ; Biocoop Restauration et DEFIBIO qui accompagne financièrement ses partenaires professionnels (producteurs, transformateurs, magasins).